

La Crónica Meridional

Diario liberal independiente y de intereses generales.—Fundado el día 15 de Marzo de 1860

Año LIX

Fundador: Francisco Rueda López

Número 18.487

25 ejemplares 75 cts.

SUSCRIPCIÓN
(PAGO ADELANTADO EN LA ADMINISTRACIÓN)
Almería, un mes... 1'50 pesetas
Provincia, un trimestre... 5
Extranjero... 10

ALMERIA
Lunes 11 de Marzo de 1918

CONDICIONES DE PUBLICACION
Se suscribe en esta Administración Reyes Católicos, 26 y 28
Los anuncios se reciben de 8 de la mañana a 6 de la tarde
ANUNCIOS: 40 céntimos de peseta línea en primera plana
20 en tercera y 10 en cuarta; para los suscriptores la mitad

Número suelto 5 cts.

SACOS HARINEROS

Usados, se compran.

PESCADORES, 3 y 5.

DE INTERES PERIODISTICO LA ELECCION

La cuestión del papel. Los Senadores de la provincia

Bajo estos títulos ha publicado A. B. C. el siguiente suelto:

«Nuestro querido colega *La Acción* se dirige a toda la Prensa llamando su atención acerca de la falta del papel.

Añade que ha pedido detalles de este asunto a la Central Papelera y «allí se le notificó que efectivamente, hecho el inventario, resulta que los periódicos de Madrid, a excepción de dos, sólo tienen papel para unos siete u ocho días».

Uno de los dos periódicos aludidos cuyas existencias de papel le permitirían seguir publicándose más de esosecho días es A. B. C.

En momento oportuno aquilataremos a quien corresponde la responsabilidad de la difícil situación que se avecina para la Prensa diaria por la falta de papel: pero desde ahora hacemos constar que el día que no puedan publicarse los demás diarios por carecer de esa primera materia, A. B. C. tampoco se publicará aun cuando guarde en sus almacenes cientos de bobinas, pues representando un gran conflicto que la mayoría de los periódicos no puedan publicarse, aún sería mayor si alguno se valiese de su «situación privilegiada» para dañar a sus compañeros. Y esto A. B. C. no lo hará jamás.»

Muchos y merecidos elogios merece por su actitud y su compañerismo el A. B. C. que desde el primer momento viene luchando por resolver esta grave y nunca conocida crisis periodística.

Hasta aquí, merced a las iniciativas del propietario de dicho diario, señor Luca de Tena, como las del señor Moya, se han podido vencer los obstáculos insuperables que se habían presentado y justo, pero muy justo es, que rindamos tributo de agradecimiento a los que saben velar por intereses generales a la vez que comunes a toda la Prensa y a los que como ya hemos dicho, dan ejemplo de compañerismo muy digno de estimar y aplaudir.

En verdad que el conflicto es cada vez mayor. Hasta aquí fué la enorme subida de precio, de la que solo puede tenerse idea, con decir que se ha elevado el precio en un trescientos por ciento de lo que costaba el año 1914, esto se ha podido ir sufriendo sin alterar precios y con una resignación a nada comparable. Pero ya no es eso, es la carencia de papel, por falta de él, y más que nada por la cuestión de transportes.

Desde Diciembre venimos nosotros esperando el primer pedido. Tenemos dos ya dispuestos en fábrica y no conseguimos que ninguno se embarque. Hemos agotado las existencias que teníamos, hemos pedido al almacén de Málaga y así vivimos en continua zozobra, en una gran preocupación, sin saber cómo se resolverá este conflicto, que ya no es solo nuestro, como ven nuestros lectores por el párrafo preinserto con que encabezamos estas líneas.

Ayer mañana, en el salón de actos del Ayuntamiento, se celebró la elección de los tres Senadores del Reino que han de representar a nuestra provincia en la Alta Cámara durante el tiempo que duren las futuras Cortes.

Fué presidida la elección por el señor Lozano (don Domingo), como Presidente de la Diputación provincial, formando con él la Mesa, los mismos señores que ayer dijimos habían sido elegidos para tal cargo.

Tomaron parte en la votación 139 señores, entre Diputados provinciales y Compromisarios.

El resultado del escrutinio fué el siguiente:

Nombre	Votos
Excmo. señor Conde de Villamonte (liberal)	136
> Señor Marqués de Grijalba (conservador)	129
Don Francisco Soler y Soler (liberal)	128

No resultó ninguna papeleta en blanco.

Los tres anteriores señores fueron proclamados por el Presidente, Senadores electos.

En la votación no tomaron parte, los Diputados provinciales don Vicente Mena, don Fernando Carrasco, don José Pertegaz, don Eugenio Rodríguez Ferrer, don Francisco Ferrer Galiudo y don Alfonso Manuel Cano; los tres Compromisarios de la ciudad de Berja y siete de otros tantos pueblos, por que no presentaron los últimos sus respectivas credenciales en el plazo que marca la Ley.

Terminó la elección a las 11 y media de la mañana.

Los Senadores electos señores Conde de Villamonte y don Francisco Soler, que se encuentran en las habitaciones inmediatas al salón donde tenía lugar la elección, cuando terminó ésta, fueron felicitados efusivamente por sus respectivos amigos políticos y muchos particulares.

También nosotros enviamos a los señores Conde de Villamonte y Soler, nuestra enhorabuena.

La banda municipal obsequió ayer noche con una serenata, a los señores señor conde de Villamonte y don Francisco Soler, en el Hotel Simón, donde residen, y a donde acudieron muchos amigos políticos y particulares a saludarlos.

Dichos señores obsequiaron con dulces, jerez y licores a los que acudieron a esta manifestación de simpatía y cariño.

El conde de Villamonte marchará esta mañana en el tren correo a Madrid. Le enviamos nuestro saludo de despedida.

Agua de Insalus.

Estómagos, vías urinarias, hígado y reuma. Depósito. Café Suizo.

PARA LOS PASIVOS Revista anual en Hacienda.

Los individuos de clases pasivas que perciben sus haberes por esta provincia, pasarán la revista anual en esta Intervención desde el día 2 al 11 del próximo mes de Abril, provistos de su cédula personal y del justificante de la concesión de haber pasivo, más la oportuna certificación del Juzgado municipal que justifique su existencia, hallarse empadronado en la vecindad declarada y además el estado civil, respecto a viudas y huérfanos, cuya revista la pasarán en la forma siguiente:

- Día 2 de Abril, Montepío civil, jubilados y remuneratarios.
- Días 3 y 4, Montepío, militar de la letra A a la M.
- Días 5 y 6, Montepío militar de la letra N a la Z.
- Día 8, retirados, jefes y oficiales.
- Día 9, retirados, clases e individuos de tropa y supervivientes de la guerra de África.
- Día 10, pensionados por cruces.
- Día 11, todas las clases sin distinción.

Servicios de la Guardia civil

Detenciones
Han sido detenidos por la benemérita del puesto de Herrerías (Cuevas), los jóvenes Jesús Martínez Pérez y Francisco Navarro Fernández, que se hallaban reclamados por el Juzgado de Instrucción del partido.

Robo descubierto
En la fábrica conocida por la del «Perdigonero», situada en el barrio de San Luis (Molinos de Viento), se cometió hace tiempo el robo de los siguientes efectos:
Un baño de zinc, una cocina económica, una viga de madera, una alfajía, una ventana, una puerta, varias esteras y otros objetos.

Hechas las correspondientes diligencias por la Guardia civil, ha dado por resultado que el autor del hecho es Manuel López Martínez, hermano de la dueña de los efectos doña Luisa López Martínez.

El caritativo hermano de dicha señora, no pudo ser detenido por encontrarse fuera de Almería, al parecer.

DESDE DALIAS.

A vuela pluma

Apenas si los ámbitos de nuestro coliseo podían anoche contener la abigarrada multitud que en él se congregara, afanosa de gustar las primicias del drama «La expiación de una culpa», original de nuestro querido amigo, don Gabriel Baena Alférez, y de admirar la artística labor de los jóvenes que lo interpretaron.

Un terceto musical, que forman los precoces artistas Pepito Maldonado y Pepito Baena, dirigidos desde el piano, por el maestro compositor don Luis Alaria, preludia una bonita sinfonía, que el público escucha con arrobamiento y acoge con una salva de aplausos.

Los últimos arpegios de la orquesta se pierden en la estancia. Se hace el silencio. Ni el más leve ruido se oye en la sala; y se alza el telón, apareciendo ante el público la simpática Angelina Baena, cuya belleza sugestionada y fascinada. Y entonces comienza la representación del drama, que los espectadores interrumpen a cada paso, para tributar justo homenaje al poeta y rendir su admiración a los improvisados artistas, que saben dar vida y alientos a los seres forjados por el autor.

Punto menos que imposible es al novel cronista, el dar una idea

exacta del frenético entusiasmo que dominó al público en el estreno de esta obra. Muchas veces se alzaron de sus asientos los espectadores para aplaudir al joven literato, creador de tan bella producción dramática, en la que no se sabe qué admirar más, si la galanura de su léxico, la refulgentia de la idea, o la vibración honda, refinada y sutil del pensamiento, expresado en rítmicas y sonoras estrofas.

Pero no menos entusiasmo despertaron en el auditorio, los felices intérpretes de la obra, con su fina y delicada labor; pues, sin que parezca hipérbole, puede decirse que bordaron sus papeles. Angelina Baena, esa angelical criatura que nos encantó con sus lindezas, hizo con toda propiedad su papel de criada. La simpática Josefa Peralta, con la elocuencia de esos seres, reflejó de imágenes celestiales, que vinieron al mundo para que se les admire y venera, dió a su papel de huérfana, que es la entraña de la obra, todo el relieve y la fuerza dramática con que lo creara el autor. Guillermina Giménez, la espléndida y rubia belleza que no tiene nada que envidiar a la célebre imagen que concibiera el genio de Murillo, recitó con arte sublime algunos de los mejores parlamentos del drama, haciendo gala de excepcionales facultades artísticas, en su papel de señora casada, que simboliza la bondad suma. Su voz, de delicioso timbre y fácil a la emoción, nos cautivó de tal manera, que al evocarla ahora, la pluma, de suyo torpe y premiosa del improvisado cronista, queda paralizada ante el albo papel, incapaz de describir tanta hermosura.

El sexo fuerte, también vió su labor premiada con muy justos aplausos; demostrando haberse asimilado la psicología de los personajes que representaban. Enrique Chavarino, Enrique María y Daniel Baena, cumplieron como buenos en sus respectivos papeles, de criado de la casa, señorito de la misma y protagonista de la obra.

Nuestra incompetencia, de un lado y de otro, el temor de herir la excesiva modestia del amigo entrañable, impidieron decir todo lo que merece la obra del señor Baena; pero el público, único árbitro en estas lides literarias, premió al autor, haciéndole salir varias veces al palco escénico, donde, tras una verdadera ovación, le ofreció millares de flores.

Como fin de fiesta, se puso en escena la zarzuela «Yo... yo no hesido»; original de Felipe Pérez González; en cuya interpretación tomaron parte las señoritas Angelina Baena y Josefa Peralta y Bernardo Rubio, Enrique Marin, Manuel Chavarino y Jesús Alférez; siendo dirigida la orquesta por el reputado profesor señor Alaria. La interpretación fué justa y acertada.

La orquesta, con sus alegres notas, puso fin a tan agradable espectáculo, del que ha de quedar imperecedero recuerdo en todos los concurrentes...

Y allí quedaron, sobre el frío maderamen del palco escénico, amustiando su fragancia, infinidad de bouquets de flores naturales, que antes sirvieron de regio broche en alabastrinos senos de damas encantadoras.

Un carrinche
Dalías, Marzo, 1918.

De Instrucción pública

Asamblea
La Asociación Nacional del Magisterio primario, que celebrará sus sesiones reglamentarias en la próxima Semana Santa, convoca a todos los maestros nacionales, sean o no asociados, a una asamblea general que habrá de coincidir con dicha fecha, en la que habrá de tratarse asuntos de capital importancia para la clase.

La Secretaría de la Asociación, plaza del Angel, 3, principal, Madrid, facilitará gratuitamente a los

maestros cuantas tarjetas soliciten con derecho a rebaja en los billetes de ferrocarril. Estos billetes se expedirán del 21 al 29 del corriente, valederos para el regreso del 27 de Marzo al 9 de Abril siguiente, todas estas fechas inclusive.

El señor Silvela
El Ministro de Instrucción pública, ha contestado en afectuoso telegrama, agradeciendo el defelicitación que la Asociación provincial del magisterio almeriense le dirigió con motivo de su exaltación al elevado cargo que ocupa en el Gobierno.

El señor Silvela, ofrece a los maestros nacionales de esta provincia su decidido propósito de contribuir a todo cuanto redunde en beneficio de la enseñanza.

Movimiento del puerto

Ayer mañana fundearon en este puerto los siguientes vapores de la Compañía Trasmediterránea.

Canalejas, procedente de Barcelona, con tres mil sacos de harina y otras mercancías.

Cabañal, de Barcelona y escalas, conduciendo cuatro automóviles americanos a la consignación de don Esteban Vicián.

Franco, en servicio quincenal para Canarias, procedente de Melilla.

UNA VELADA

En honor de Jesús García.

Organizada por la Juventud de las izquierdas, anoche se celebró en el teatro de Apolo una velada en honor del difunto don José Jesús García Gómez, con motivo de cumplirse el segundo aniversario de su muerte.

El local se hallaba totalmente ocupado por distinguidas personas. En los palcos y plateas se veían distinguidas damas y bellas señoritas.

A la derecha del escenario fué colocado el retrato del ilustre maestro.

Presidió el joven don Juan Carretero Cano.

Después de que la banda municipal ejecutara «La Marsellesa», dió comienzo la velada, leyéndose brillantes trabajos de don Antonio Gutierrez, don José Durbán Oroco, don Fernando Estrella, don José Godoy Ramirez, don Pedro Lafuente y don José Campos.

El abogado don Vicente Villaspesa y el catedrático don Manuel Perez García, pronunciaron brillantes discursos ensalzando la vida del difunto.

Todos los que tomaron parte en la velada, escucharon merecidos aplausos.

TRIBUNALES

EN LA TERRITORIAL
Un pleito.

En la Audiencia Territorial de Granada, ha ingresado un pleito seguido en el Juzgado de Almería, entre don Clemente Fernández Campos y la Sociedad «Ruano y Compañía», sobre apelación de autos.

EN LA AUDIENCIA
Señalamientos para hoy

Causa del juzgado de Almería contra José Torres y otro, sobre raptor.—Abogados, don Manuel Fuentes, don José Serrano y don Julio Estevan; procuradores, don Francisco Rodríguez Rosales, don Fernando Escobar y don Carlos Giménez Orozco.

Idem de Berja, contra José Montoya Quero, sobre disparo y lesiones.—Abogado, don Eduardo Fernández Idáñez; procurador, don Decio Navarro.

Se alquila

un piso alto en la calle de Zaira número 6; informarán, en el bajo de la misma casa.

TEATRO

En Variedades

En la proyección del séptimo episodio de la grandiosa película «El gran secreto», algunos perspicaces aficionados creyeron entrever algo de la solución de la tragedia, en los recuerdos que el gran Maestro hace de su juventud; pero no deben fiarse mucho de lo que les dicte su fogosa imaginación propensa siempre a graves errores.

Tengan paciencia, que aún estamos en la mitad de la serie y la misteriosa segunda mitad, puede sorprenderles en una solución completamente contraria a sus cálculos.

De todos modos los episodios restantes desarrollarán mayor interés por acercarse al desenlace.

Esta noche continuará el episodio noveno «La mujer y el juego».

DE INTERÉS

Sobre higiene local

El que por su gusto se muere... Ni aun eso se permite en esta época de «renovación».

La última circular del ministro de la Gobernación sobre los «anestésicos» y «narcóticos», la podrán ver los lectores en el *Boletín Oficial* de la provincia, si es que nuestro gobernador distinguido y cariñoso amigo particular, se acuerda de reproducirla.

Dicen que en Madrid se hace un abuso criminal en los cafés, casinos, «bars» y otros centros más o menos de «recreo», dando gratis o por muy poco dinero la morfina, morfina y otros alcaloides que hacen la vida más llevadera, aunque digan lo contrario los de la «acera» de «enfrentes», sin que yo por esto quiera hacer la apología de estos venenos que muchas veces administrados con conciencia y honradez profesional salvan la vida del paciente.

Por lo que afecta a nuestro rincón, no creo yo que las autoridades encargadas de velar por la pureza y cumplimiento de la disposición del vizconde de Matamala, tengan que extremar su rigor. Otra cosa ocurriría si tuvieran que aplicarse al examen de los menjerges que se expenden en esos centros más o menos «aristocráticos» llamados «zampuzos»; pues por los efectos que se observan en los concurrentes, habituados a ingerir los líquidos que allí les ofrecen. La morfina y cocaína y todos sus «acompañantes», se quedan en pañales dados los efectos narcotizantes e inertantes que producen, haciendo de los desgraciados consumidores fardos humanos.

En Almería, que se sepa, se hace un gran consumo en los casinos y cafés del «bicarbonato», como le llama un paisano nuestro, hombre adinerado, con derecho a dar «patente» y otras zarandajas, que las costumbres y la sociedad egoísta en que vivimos concede a todo aquel que tiene dinero, importando poco su procedencia.

En las boticas, apesar de que el dolor y el sufrimiento es patrimonio de la época actual no se despañan abusivamente dichos alcaloides, pues bastante «anestésico» es el «nambre» de por sí, para que haya que proporcionárselos el ser humano tendiéndolo a la fuerza, aunque por fortuna para Almería esa crisis honda que a paso agigantado se cernía sobre la ciudad, parece que ante el «conjuro» de las elecciones tienda a desaparecer; y eso que en nuestra tierra, en honor de los electores la compra de votos ha sido una excepción al contrario que en algunos pueblos, donde según noticias la puja ha sido como si se tratara de la de una almadraba.

No quiero ni debo hacerle el «reclamo» a ninguna mosca de

COMPANIA COLONIAL

CASA FUNDADA EN 1854

Indisecable superioridad en chocolates, cafés molido y en grano, tes y tapiocas

rino de las que expenden en Almería, ni culpo el estado de incultura que se «marca» en nuestra tierra; pero es una verdad irrefutable que no pasa un día sin que las autoridades tengan que intervenir en robos de carbón y metales ejecutados por nuestra «chiquillería», no para satisfacer una necesidad orgánica y apremiante como es el comer, sino para satisfacer toda clase de vicios, que hacen abochornarnos ante los ojos de los forasteros que nos visitan. De aquí que las autoridades llamadas a corregir en Madrid esa epidemia de morfomanos, en Almería, afortunadamente no tengan nada que hacer, pues el insipido «bicarbonato» debido a su poco coste en las boticas y facilitados en los casinos y cafés, ha neutralizado a la morfina y cocaína, no así con lo que los «gourmet» onubenses llaman «carreón», el cual sigue imperando aquí para desgracia, a la larga o la corta, de los que le consumen.

Y en eso si que debían intervenir nuestras autoridades, imponiendo una R. O. de la Cierva cuando fué ministro de la Gobernación, que creo que fué bautizada con el nombre de la «última copa».

Su hijo será un hombre fuerte mañana

si V. cuida al presente su alimentación. Es preciso que su niño coma para que sus extremidades guarden relación con el cuerpo; también necesita dormir bien para aumentar la fuerza digestiva. He aquí por qué el problema de la alimentación, es el porvenir de su niño y hay que atenderlo ante todo. El mejor alimento para los niños es el pecho de la madre, pero cuando esto no es posible, únicamente le reemplaza la

HARINA LACTEADA NESTLE

tan digestiva, tan pura, tan sana y tan nutritiva como la leche de la madre.

Casas desalquiladas

CALLE	Número	PRECIO		RAZON
		Pesetas	Cts.	
Virgen del Carmen	1	10		P. del Príncipe, 30
Idem	5	12		Idem
Idem	13	10	50	Idem
Idem	4	10		Idem
Idem	6	12		Idem
Idem	8	12		Idem
Idem	10	12		Idem
Idem	14	13		Idem
Idem	22	15		Idem
Noria	35	15		Idem
Idem	27	15		Idem
Almanzor Baja	12	40		Demóstenes 3,
Almedina	42	40		Idem
Idem	42	25		Idem
Reina	9	30		Idem
Cámaras	11	15		Idem
Crónica	2	50		Reyes Católicos, 20

los poderes y rogó a todos los ministros que continuaran en sus respectivos puestos.

El señor la Cierva expuso que la publicación de su nota contestando a la del señor Sánchez Toca, lejos de ser una desconsideración significaba un respeto al Presidente y a los ministros por no querer comprometerles en la responsabilidad de aprobar el proyecto de reorganización del Ejército.

Los reunidos patentizarán el deber de facilitar esos propósitos y todos los ministros defenderán los móviles de patriotismo en que se han inspirado, impulsándose el transigir por la urgencia de la intervención parlamentaria en lo que respecta a las reformas militares y a los intereses vitales del país.

Se convino en realizar una amplia amnistía ratificando los pensamientos anteriores, es decir, la de procurar la intervención parlamentaria en cuanto afecta a la dotación de gastos y reformas, redactando el proyecto en el sentido de pedir autorización al Parlamento para dar fuerza a la Ley de dichas reformas militares.

Comentarios--¿Se retira Romanones?

La solución dada hoy a la crisis ministerial está siendo muy comentada en todos los círculos. Supónese que al ministro de Marina señor Gimeno no lo ha autorizado el conde de Romanones para que transigiera, pues el segundo no regresó del campo hasta bien entrada la noche.

Se ha confirmado que el conde de Romanones llevaba ayer redactada una nota cuando fué a Palacio, en la que anunciaba su retirada de la vida política en caso de que se obligara al señor Gimeno a que siguiera en el ministerio representándole.

El «Diario Universal» en su edición de esta noche confirma dichos propósitos del conde.

La fiesta nacional.

He aquí el resumen de las corridas celebradas hoy:

En Madrid: Nacional mal. Castelle y Dominguez valientes; éste resultó con una cornada en el escrota.

En Málaga: Gaona superior. Paco Madrid valiente. Joselito bien; Larita también valiente.

En Barcelona: El novillero Amuedo fué cogido, resultando con varios fuertes varetazos.

PERPEN.

CORVEZO

ESTRELLA ROJA

es la mejor

Arboles y plantas

Se ofrece al público una numerosa y barata colección de plantas de jardín.

Rosales, a 35 céntimos, con variedades; fenix canariense, desde 25 céntimos uno. Para el mes de Octubre ofrece 60.000 eucaliptus a cinco céntimos, Ramos y coronas desde una peseta.

Se compran cáscara de naranja y plantas del campo disecadas.

Francisco Ruano, «Santa Isabel» (Barrio Alto.)

Consulta especial de enfermeras de la mujer

A CARGO DEL Doctor R. GARCIA LANGLE de la Beneficencia municipal Profesor del Instituto Rubio y ex Profesor Auxiliar de la Facultad de Medicina de Madrid. De 3 a 5, Puerta de Purchena 4.

¡PARRALEROS!

Estar seguros en que mis ingertos no degeneran, que son del más abundante y exquisito fruto y que si todos los demás tuviesen en sí lo que los míos, no existiría la desconfianza que hay de los ingertos en general.

A quien lo desee puedo dar pruebas satisfactorias.

Juan Abad Verdegay.—Pechina.

LABORATORIO

de análisis clínicos del Dr. Verdejo Acuña Gerona, 10

ALMERIA

Imp. de LA CRÓNICA MERIDIONAL

Botica Central

del Licenciado

José Pérez López

Productos químicos y farmacéuticos.—Preparaciones galénicas.—Específicos nacionales y extranjeros.—Aguas minerales.—Ortopedia.—Algodones, gasas, vendas antisépticas.

Servicio esmerado y económico. 15, REAL 15, ALMERIA.

GACETILLAS

Revisión

En el Ayuntamiento se procesó ayer a la revisión de los mozos el remplazo de 1917, que se habían pendientes de ser declarados o no útiles.

Acensos

Ha sido ascendido a coronel, nuestro amigo don Francisco Sosa, que tan conocido es en nuestra capital.

También ha ascendido a capitán, don Domingo Arjonilla, que pertenece a la Comandancia de Caballeros de Almería y durante dos años prestó servicio en el Puerto como jefe de la fuerza.

A ambos señores enviamos nuestra enhorabuena.

D. E. P.

Una cruel enfermedad, llevada con la más edificante resignación cristiana, puso término anteañoche en Málaga a la vida de la señora doña Emilia Taboadela de Sánchez, madre de nuestro compañero en la prensa el redactor de El Cronista de aquella ciudad, don José Sánchez Taboadela.

Joven todavía, pues se hallaba en la plenitud de la vida, la finada alma de un hogar dichoso, es arrebatada de ese hogar dejando sumida en la más honda pena y en el más amargo desconsuelo a su apreciable familia.

Al enviar nuestro pésame más sentido a la doliente familia, pedimos a Dios le conceda toda la resignación posible para sobrellevar pérdida tan irreparable.

Se alquilan

unos bajos de reciente construcción, en sitio céntrico, con todos los suelos de mosaicos, cuatro alcobas, sala, comedor, cocina, watercloset y patio de agua. En esta imprenta informarán.

Enferma grave.

La bellísima señora doña Gloria Carbonell de Romero, se encuentra gravemente enferma en la Corte, adonde será operada en breve plazo.

Celebraremos el éxito de la operación y ver pronto bien a tan distinguida dama.

Ingreso en la cárcel

A disposición del juzgado ingresó ayer en la prisión, Gabriel Lloret Colomer.

TELEGRAMAS

(De nuestro servicio especial)

LA CRISIS.

Madrid, 10

García Prieto, declina

A las dos de la tarde salió de Palacio el señor García Prieto.

A los periodistas que le esperaban, les dijo que en su nueva conferencia con el Rey, había declinado el formar nuevamente Gobierno.

También manifestó que se ampliarían las consultas y que probablemente iría a Palacio el señor Maura.

Dimisiones retiradas.

Después de una reunión celebrada por todos los ministros, en la casa del Presidente señor García Prieto, éste fué nuevamente a Palacio, manifestando al Rey que todos habían retirado la dimisión que tenían presentada.

Mañana se celebrará Consejo.

Maura en Palacio-Conferencia con García Prieto.-- Hay que seguir

A las 2 y media de la tarde fué hoy a Palacio el ilustre hombre público señor Maura, llamado nuevamente por el Rey. Estuvo en el regio Alcazar poco más de una hora.

A la salida dijo a los periodistas que su visita de hoy había sido ampliar su consulta sobre el actual conflicto ministerial.

Uno de los periodistas le dió la enhorabuena por haber sido encargado del poder, y entonces contestó el señor Maura: «¿Quién piensa eso? Ni a cien leguas».

Desde Palacio marchó el señor Maura al domicilio del señor García Prieto, sorprendiéndose éste de tal visita pues ya se encontraba desligado de toda solución.

El señor Maura indicó al señor García Prieto la necesidad que éste tenía de acudir a las Cortes con el Gobierno-dimisionario en pleno.

El señor García Prieto se resistió a ello, y entonces el señor Maura le dijo: «Aunque solo le quedara medio cuerpo estaba usted obligado a llevarlo al Parlamento».

El señor García Prieto ofreció al señor Maura su colaboración y apoyo en caso de que se encargara de formar Gobierno, negándose a esto último el señor Maura.

Este comunicó al señor García Prieto la orden del Rey de que acudiera otra vez a Palacio, llevándole resuelta la crisis en el sentido que le había expresado.

Ampliación de una reunión

Cuando el señor Maura abandonó el domicilio del señor García Prieto, éste llamó inmediatamente a todos los ministros-dimisionarios, excepto al señor Fernández Prada, porque se encuentra en Valladolid, comunicándole las órdenes del Rey, contestando unánimemente que estaban a su disposición.

Otra vez a Palacio

Terminada la reunión, que eran las ocho y cuarto de la noche, fué a Palacio el señor García Prieto, quedándose en la casa de éste el ministro de Instrucción pública señor Silvela y otros amigos, a los que había rogado que se esperaran.

Al salir el señor García Prieto dijo a los periodistas: «Señores, el Rey me ha confiado nuevamente el poder y como todos los ministros han retirado su respectiva dimisión, seguirá el mismo Gobierno. Mañana a las cinco de la tarde celebraremos Consejo para cambiar impresiones sobre varios asuntos».

Nota oficiosa

Serán próximamente las diez de la noche, se facilitó por el señor García Prieto la siguiente nota oficiosa a los periodistas:

«En la reunión celebrada, el señor García Prieto informó que por las dificultades surgidas impedían al Rey aceptar la declinación de

Informes de la guerra.

Madrid, 10.

Parte francés

El telegrama oficial recibido de París esta noche sobre la guerra, dice lo siguiente:

Han sido rechazados varios golpes de mano de los alemanes, dejando éstos algunos prisioneros.

En Vandovillers penetramos en las líneas enemigas, dejando también los alemanes más prisioneros.

Parte inglés

También dicen de Londres oficialmente lo que sigue:

Los golpes de mano que hemos dado en San Quintin y Cambry han sido con bastante éxito.

Arrojamos 400 bombas sobre los depósitos y cobertizos alemanes. Derribamos a 23 aviones y perdimos tres.

Parte alemán.

Desde Berlín comunican que los alemanes rechazaron a los exploradores ingleses, haciéndoles a estos algunos prisioneros.

Dicen también que fuertes contingentes atacaron a Auvervillers y a Baudovillers.

OTRAS NOTICIAS

Madrid 10

Elección de Senadores.

Los datos que se conocen sobre las elecciones de Senadores celebradas hoy, son los siguientes:

Conservadores, 43; demócratas, 41; alistas, 14; romanonistas, 13; regionalistas, 8; ciervistas, 6; liberales independientes, 5; mauristas, 6; jaimistas, 6; gassetistas, 3; independientes, 2; integristas, 2; nacionalistas, 3; conservadores independientes, 2; republicanos, 2; y católicos, 10.

Junta del Banco

Se ha celebrado la Junta general del Banco de España, que estaba anunciada.

Aprobóse la Memoria del pasado año.

Fueron reelegidos Consejeros los señores Marañón, Suarez y Guanes y elegido Calatravejo.

La experiencia demuestra que los chocolates y dulces MATIAS LOPEZ son los mejores del mundo.

Pedidos en todos los Ultramarinos y Confeiterías

Horticultura y Arboricultura Valenciana

Grandes Establecimientos de E. Veyrat Hermanos, HORTICULTORES

Camino de Algirós y calle del Mar, número 42, Valencia.

Para la presente temporada de plantaciones, invierno de 1917, se dispone de un surtido completo y en cantidad de árboles frutales, en variedades selectas para jardines, mercados y de exportaciones. Especialidad de almendros de varias clases. Albaricoqueros y ciruelos, para terrenos de secano y regadíos. Perales. Manzanos. Melocotoneros, etc. Olivos inertados. Naranjos. Limoneros. Algarrobos, etc.; árboles de sombra; rosales; plantas de adorno de jardines y habitaciones. Semillas de todas clases en flores, legumbres-forrageras. Pinos. Eucaliptus, etc. Al por mayor: alfalfa, remolacha, cebolla de embarque, melones valencianos. Se remiten catálogos gratis a quien lo solicite.

PARA CURAR o ALIVIAR LA

TOS

TÓMENSE LAS ANTIGUAS Y RENOMBRADAS PASTILLAS PECTORALES DEL Dr. ANDREU

Pídanse en las farmacias

ASMÁTICOS

usad los CIGARRILLOS, PAPELES AZOADOS del mismo AUTOR, que calman el asma al instante, por fuerte que sea